

opusdei.org

# Harambee Africa International

6 octobre 2012 : canonisation de saint Josémaria. Harambee Africa International est né comme un écho de son message social. Depuis 10 ans, Harambee a financé 39 projets en Afrique.

22 juil. 2012

L'association Harambee Africa International a déjà dix ans puisqu'elle est née lors de la canonisation de saint Josémaria, le 6 octobre 2002. Elle met en route des

projets de développement en Afrique Subsaharienne ainsi que des activités de communication et sensibilisation dans le reste du monde pour une approche réelle de la culture africaine.

## **Saint Josémaria et la solidarité**

Les ressources du continent africain sont aussi démesurées que ses problèmes. L'Afrique frappe ainsi à la conscience des chrétiens et de toute personne de bonne volonté car, comme le soulignait saint Josémaria, « un homme ou une société qui ne réagirait pas aux tribulations et aux injustices, qui ne s'efforceraient pas de les soulager, n'est pas un homme une société à la mesure de l'amour du Cœur du Christ. Les chrétiens doivent converger dans leur souci identique de servir l'humanité. Autrement leur christianisme ne serait pas la Parole et la Vie de Jésus : il ne serait qu'un masque, un leurre

aux yeux de Dieu et aux yeux des hommes ».

## **Tous ensemble**

En swahili, *harambee* veut dire « tous ensemble ». C'est le cri des pêcheurs lorsqu'ils ramènent les filets sur le rivage et c'est le mot qui définit tout travail d'utilité commune : aider une famille dans la difficulté, construire une école, un temple, une maison. Chacun aide selon ses possibilités : financièrement, avec des matériaux, etc. mais tous donnent et reçoivent ensemble.

Le projet Harambee est né grâce au Comité organisateur de la canonisation de Josémaria Escriva de Balaguer pour exprimer concrètement notre gratitude à Dieu dans le sillage des sentiments de ce nouveau saint. Le comité permet ainsi aux assistants à la cérémonie et à tous ceux qui voulurent soutenir ce projet, la possibilité de contribuer au

financement de programmes d'éducation en Afrique. Éduquer des personnes qui deviendront des éducateurs à leur tour, dans un cercle vertueux qui s'étende partout petit à petit à tous les niveaux de la société. L'éducation est une porte ouverte au travail, à l'autonomie, au progrès matériel et spirituel. Le vrai défi que doit relever l'Afrique est que ses gens, dans un déploiement de toutes leurs ressources, soient réellement les artisans de leur propre progrès.

## **Financer des projets et communiquer l'Afrique**

L'activité essentielle d'Harambee Africa International ONLUS (HAI) est le financement de projets éducatifs en Afrique Subsaharienne, confiés habituellement aux Africains.

Par ailleurs, Harambee a lancé un Prix International de Communication pour des reportages et des

documentaires sur l'Afrique pour la télévision. Elle gère aussi d'autres activités de formation et de communication pour une approche équilibrée de la connaissance de l'Afrique qui dépasse les lieux communs concernant ce continent : des symposiums ou des forums d'experts, des « Harambee day » festifs et une élaboration de matériel didactique pour les centres d'enseignement.

La recherche de fonds pour le financement des projets éducatifs est l'autre volet des activités d'Harambee : des événements de sensibilisation dans des lycées publics et privés sous des formules variées : des concerts, des représentations de théâtre ; des présentations privées aux donateurs potentiels, des déjeuners de travail avec des professionnels, la demande de fonds aux entités bancaires et aux entreprises, la présentation de

projets aux organismes publics à caractère national ou international.

Plus d'information

Données sur les projets, jusqu'en 2011

Comment collaborer ?

.....

pdf | document généré  
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ci/article/harambee-africa-international-2/> (16 juil. 2025)